
香港文匯報訊（記者 張文鈴）香港素來有「美食
天堂」的美譽，每年吸引不少的遊客來港旅遊。每
年由香港旅遊發展局主辦的「美食之最大賞」都為
飲食界帶來新思維，廚師可以在不同類型的食材展
示廚藝。旅發局總幹事劉鎮漢表示，希望藉 不同
的活動將香港「美食之都」的形象帶到世界各地。

主題「招牌菜」47提名菜式

旅發局今年「2013美食之最大賞」以「招牌菜」
為主題，分為燒味（叉燒）、海鮮（一魚兩吃）、蔬
菜及點心（腸粉、春卷或包子）4組別。由香港飲食
界的專業人士、美食家及不同界別的知名人士組成
評審團，到餐廳試吃47道獲協辦機構提名的菜式，
並選出了8個「至高榮譽金獎」和10個「金獎」。
今年「美食之最大賞」共選出8個「至高榮譽金

獎」，其中一道得獎的「招牌蔬菜」是龍璽的「翡翠

夜光杯」，入行19年的張
志偉師傅（見圖，張文

鈴攝）表示，「翡翠夜
光杯」是將冬瓜切成鑽
石形方盒，裡面放入切
絲的黃耳及雲耳等菇菌
類。他指，利用冬瓜煮
熟後呈透明感，造出
「夜光杯」的效果。而整
道菜最考究的地方是控
制冬瓜的軟硬度。經過
10多次的試驗，最終掌握烹調時間和火候。
另一道得獎的「招牌海鮮」是來自慶功宴的「翠

竹雙輝」。入行12年的陳智斌師傅指，利用原條青瓜
切成一節節竹筒，內藏桂花魚粒，而竹下的「泥土」
是海茸。海茸是海草的一種，口感像海蜇。他表
示，這款菜式很考刀功，無論是青瓜片或是旁邊的
炸桂花魚片都不多於2毫米。他特意用本地的胭脂紅
石榴製成醬，配以炸魚片以突出魚的鮮味。
而「招牌點心」組由翡翠拉麵小籠包（荃灣店）

的「翡翠水晶八式小籠包」奪得。入行22年的陳
志林師傅表示，有別於一般單一式味的小籠包，
這款色彩繽紛、八款不同味道的小籠包，包括蔬
菜、鮮蝦、芝士、鵝肝、黑松露、麻辣牛肉、口
水雞及原味。他指，中間一顆是水晶包，最後當
甜點享用。
同獲「至高榮譽金獎」的有翡翠雲台的「碧綠山

藥絲」、六國酒店粵軒的「金枝玉葉」、帝苑酒店東
來順的「左右逢魚」、唐閣的「生炆斑頭腩及錦繡魚
湯鮮斑球」、彩福皇宴（銅鑼灣店）的「芝心海皇千
絲春卷」。

房屋署署長 志高日前表示，會研究向有專上或
以上學歷申請單身公屋人士扣分，施永青昨在

一個電台節目表示，扣分制可以考慮，因公屋資源
應先照顧基層，全港只有約18%青年讀大學，是競
爭能力最高的一群，亦有較多向上流動的機會，不
應被視為需要社會照顧的一群。

城大生：畢業要還逾10萬學貸

同場的城大學生會會長李浩賢表明反對扣分制，
他指措施會令大專學歷變成原罪，李浩賢又指大學
畢業生工資低，平均入息只有9,000至1.2萬元，一些
畢業生更要償還10多萬的學生資助貸款，因此即使
高學歷人士，亦有申請公屋的需要，扣分制一旦實
施，會「一竹篙打一船人」，剝奪有需要人士的權
利。

李華明則表示，大專學歷扣分制並無意思，因現
時「非長者單身人士」公屋每年配額只有2,000個，
但輪候人數逾11萬人，即使不實施扣分，大學生亦
難以成功申請，加上高學歷人士投身職場後，薪金
漸漸增加，很快便會超過入息上限，失去申請公屋
資格。李華明建議每2年至3年審查申請人的入息，
定期剔除計分制內不合資格的申請人。

去年7萬申請 47%高學歷

現時公屋計分制是針對「非長者單身人士」申請
公屋而設，申請者每年長一歲加3分，但在輪候冊上
每多排一年便總計會加12分，即愈年輕排隊便可愈快
累積到足夠分數上樓。根據房委會去年底的調查，
有逾7萬名35歲或以下的年輕單身公屋申請者，其中
有34%申請時為學生，47%更具備專上或更高學歷。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據中聯辦網站昨日載，香
港青年領袖高級訪問團一行33人，於11月21日至24日赴北
京、寧夏考察訪問。該訪問團是香港回歸以來首次成行的具
有廣泛代表性的高規格青年工作專題考察團，成員涵蓋了香
港各領域從事青年學生工作的代表人士。全國人大代表、香
港青年事務委員會主席陳振彬擔任訪問團團長，中聯辦副主
任王志民擔任榮譽顧問，中央政府駐港聯絡辦青年工作部部
長陳林擔任顧問。

李源潮寄語作維護繁榮穩定表率

中央政治局委員、國家副主席李源潮親切會見訪問團。他
希望香港各界凝聚共識，抓住難得機遇加快發展，並希望香
港青年領袖作維護香港長期繁榮穩定的表率，引領香港青年
弘揚愛國愛港精神，積極參與支持國家建設，支持特區政府

依法施政；做香港青年的良師益友，發揮資源和經驗優勢，
幫助青年實現創業創新夢想。

訪全國青聯座談交流

在京期間，訪問團與全國青聯舉行座談，就加強兩地青年
交流以及青年的教育、發展等問題交換了意見，團中央第一
書記秦宜智、全國青聯主席賀軍科等出席。訪問團專程到國
家行政學院，與在學院參加培訓的香港青年領袖高級研修
班、香港青年菁英國情研習班學員交流，學院黨委書記、常
務副院長陳寶生會見了訪問團及兩期培訓班學員。訪問團還
考察了中關村國家自主創新示範區和中央電視台。

李建華盼增寧港合作

在寧期間，寧夏自治區黨委書記李建華會見訪問團一行，
他介紹了寧夏近年來經濟社會發展情況，希望進一步加強與
香港的合作交流。訪問團考察了寧東能源化工基地、銀川綜
合保稅區、沙湖生態自然保護區、移民新村、回鄉文化園
等，並與寧夏青聯進行了交流。
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香港文匯報訊（記者 吳沚芊）大學生申請單身公屋問題備受爭議，政府研究對大專或以

上學歷的公屋申請人實施扣分，中原地產創辦人施永青指，高學歷人士有較多向上流動的

機會，故公屋資源應分配至有迫切需要的人士身上，如 房戶及無家可歸者。長遠房屋策

略委員會成員李華明則認為，現時每年「非長者單身人士」公屋配額只有2,000個，加上高

學歷人士投身職場後，薪金很快便超過入息上限而失去申請公屋資格，故該項扣分制並無

意義。

學生：高學歷非原罪 施永青：應先給 房戶

大專生申公屋 研扣分掀爭議
■李源潮（前排左七）在人民大會堂會見香港青年領袖高級訪問團。 中聯辦圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）外交部駐港
特派員公署網站載，公署於11月19日至22日與
廣東省政府新聞辦等單位合作，組織外國駐港
記者赴深圳、東莞和廣州等地，開展「世界主
流媒體看廣東」活動，重點圍繞粵港合作、傳
統產業轉型升級和城鎮化建設等議題進行採
訪，來自路透社、美聯社、共同社、BBC、
《金融時報》、《國際紐約時報》、美國國家事
務出版公司、日本經濟新聞、瑞士《金融經濟
周刊》、《海峽時報》、《聯合早報》等近20家
外國媒體記者參加，特區政府新聞處官員隨
訪。
記者參加了廣東經濟發展國際諮詢會新聞發

布會，省長朱小丹出席會議並回答了記者提
問。朱小丹說，廣東將利用毗鄰港澳、對外開
放程度比較高的優勢，加快謀劃和建設主要面
向港澳開放的自由貿易區。自貿區將承擔廣東
深化改革的任務，包括更充分地簡政放權，更
大力度地改革行政審批、市場准入、商事登
記、海關監管、檢驗檢疫等管理制度，實行統
一的市場監管，加快建立法治化、國際化營商
環境。自貿區還將承擔擴大開放的任務，包括
有力促進粵港澳服務貿易自由化和內地與港澳
CEPA實施的先行先試，推動粵港澳生產性服
務業全面合作，實行投資便利化，強化粵港澳
國際貿易功能集成，創新金融服務，在自貿區
形成對外開放的新高地。

深觀前海工地 訪招商「蛇工區」

在深圳，記者實地考察了「特區中的特區」
前海開發區的建設工地，並就前海在粵港合作
中的角色和作用、前海建設進程和遠景等與當
地官員進行了交流，又走訪了招商局蛇口工業
區，並與招商局相關官員就國有企業改革、深

港經貿聯繫及蛇口在深圳經濟發展中的地位和作用進行
了交流。
在東莞，東莞市委副書記姚康向記者介紹，東莞近年

不斷務實優勢傳統產業發展基礎、增強優勢傳統產業集
群發展動力、提升優勢傳統產業競爭力，在傳統產業轉
型升級方面取得積極進展，進一步提升了產業規模、集
聚度和競爭力。他還就東莞中外企業經貿合作情況、人
力資源和傳統產業轉型升級前景回答了記者提問。

赴東莞松山湖技產區科學院

記者參觀了東莞松山湖高新技術產業開發區和中國科
學院雲計算中心，了解當地通過公共創新平台帶動企業
轉型升級以及雲計算中心的核心業務和市場應用等。
在廣州，常務副市長陳如桂向記者介紹說，廣州按照

中央提出的走中國特色新型城鎮化道路、全面提高城鎮
化質量的新要求，不斷優化城市空間布局，增強城市綜
合承載能力，逐步破除城市內部二元結構，推進城鄉基
本公共服務均等化，走出了一條經濟低碳、城市智慧、
社會文明、城鄉一體、生活幸福的新型城鎮化發展道
路。記者們紛紛就廣州城鎮化建設舉措、企業用工、醫
改、戶籍制度改革等問題向廣州市有關領導提問。

走訪科學城大眾汽車

記者還參觀了廣州市蘿崗區玉樹新村，走訪了廣州科
學城和佛山大眾汽車生產基地，加深了對廣東省發展生
態優美、基礎設施完善、高效益的投資創業環境的認識
和了解。
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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）房屋
委員會昨日公布3個新落成公屋屋 的
租金水平，包括黃大仙美東 、葵涌葵
聯 和沙田水泉澳 共8幢非標準型大
廈，涉及5,536個單位，有關單位租金將
參考現行各區最高租金水平釐定。
房委會今次釐定租金的3個新屋 均

將於明年3月至6月期間落成，其中位於
黃大仙的美東 將實行市區公屋單位的
最高租金，即每平方米月租64.4元，涉
及990個單位。而葵涌葵聯 共507個單
位和沙田水泉澳 共3,039個單位則以當
區最高租金釐定，即每月每平方米62.2
元。

包差餉管費 可租平單位

房委會發言人表示，今次有逾85%單
位的租金水平定於每月2,000元以下，而
公屋租金已獲得大幅資助，當中已包括
差餉、管理費及維修保養成本。公屋申
請人若未能負擔獲編配的新單位的租
金，可要求入住租金較廉宜的翻新單
位，而合資格申請人亦可透過租金援助
計劃，就舊大廈類型申請援助。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）標準工時委員會昨
晨召開第四次會議，討論「工時諮詢」及「工時研
究」2個小組的工作進度報告。「工時研究小組」召
集人劉展灝會後表示，統計處正進行一項涉及6萬名
打工仔工時及收入的研究，希望今年底完成數據搜

集，明年初公布結果。委員會主席梁智
鴻預料，將於明年上半年舉行逾30場諮
詢活動，2個工作小組致力在明年年底
前完成工作，並向委員會提交報告，以
便就是否立法作進一步考慮。
劉展灝表示，小組將展開2項研究，

其一是統計處一項涉及1萬間機構、6萬
名打工仔工時及收入的調查，期望年底
就有關數據作分析，並於明年第一季公
布。此外，小組亦會委託顧問於明年展
開一項專題工時調查，期望搜集1.2萬個
住戶、1萬名在職人士的數據，研究打

工仔的工時及工資收入比例；他們是否需要超時工
作等。
他說：「如果他們需要超時工作，究竟是經常性

抑或季節性？有沒有超時補水或補假？這些我們都
想知道。」劉展灝又謂，研究時亦會考慮一籃子因

素，包括若設定標準工時對香港經濟、企業及民生
等方面的影響，以及有否其他措施解決勞動人口短
缺的問題，例如輸入外勞等。

吳秋北：34場諮詢邀507團體

工時諮詢小組召集人吳秋北表示，小組將聘請顧
問就4大範疇展開諮詢工作，對象分別為零售及飲食
等6大長工時行業；小組選定的行業及專業；團體、
地區人士；及其他主要行業、團體與公眾。他預
料，明年一月開始會舉行34場座談會及面談等諮詢
活動，並會邀請合共507個團體出席。
梁智鴻表示，委員會支持工時諮詢小組建議的諮

詢 安 排 。 他 又 謂 ， 委 員 會 已 開 設 網 頁 ：
www.swhc.org.hk，期望市民多了解委員會的工作，
並就工時議題發表意見。委員會亦會透過其他推廣
途徑，例如播放電視節目及舉辦巡迴展覽，提升公
眾對工時議題的認識。　

冬瓜「夜光杯」美食銷港形象
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■劉展灝期望標時研究數據能於明年第一季公布。 莫雪芝 攝

標時研究數據冀明年初公布


